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Melarig vous présente pour cet été 2024 son quarantième numéro et  

fête donc  son dixième anniversaire en votre compagnie. Il n’est pas 

toujours facile de se renouveler à chaque édition de notre journal 

trimestriel. Cependant, nous avons essayé de vous relater le plus 

fidèlement possible les actualités de la commune et de ses associations. 

Nous vous avons présenté les différentes activités professionnelles 

installées à Locmélar (agriculteurs, artisans).   Je tiens à remercier 

chaleureusement les membres de  la commission extra municipale qui 

s’investit pleinement dans cette tâche. J’ai une pensée particulière pour 

Jacqueline Guillou qui était membre de notre équipe et qui nous a quittés 

il y a 3 ans. 

Vous trouverez dans ce numéro vos rubriques habituelles. Le chantier de 

l’école qui nous occupe depuis le début du mandat est maintenant 

terminé. La porte ouverte organisée par les enseignants le 25 mai vous a 

permis de découvrir une école rénovée et de mesurer  l’ampleur des 

travaux réalisés.  Ceux-ci se sont étalés sur une année et il n’a pas été simple de s’adapter. 

Cependant, grâce à la bonne volonté de tous (enseignants, enfants, parents, cabinet Arko architecte, 

entreprises, élus),  nous y sommes parvenus et le résultat est à la hauteur  de nos attentes. 

JOYEUX 

ANNIVERSAIRE !!! 
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Afin de finaliser cet aménagement, nous allons maintenant sécuriser les abords de l’école par des 

aménagements routiers ainsi que par l’aménagement d’un parking. De plus, un terrain multisports 

sera implanté dans le prolongement du parking. Il profitera à l’école mais également aux différents 

sportifs de la commune. Les travaux  débuteront le 8 Juillet et seront terminés pour la mi Octobre. 

Le projet majeur de la dernière équipe municipale a été sans conteste l’ouverture d’un bistrot et pas 

que à  Locmélar.  Le 15 Juin dernier,  le Melar dit a fêté ses cinq ans en fanfare. Malgré le temps 

maussade qui perdure, la fête a été une réussite et les animations proposées ont ravi les participants. 

Alors que nous venons de voter il y a un mois à peine pour élire les députés européens qui nous 

représenteront à Strasbourg, le Président de la République a provoqué un « coup de tonnerre » en 

décidant de dissoudre l’assemblée Nationale. Le taux de participation relativement faible pour les 

élections européennes devrait sans aucun doute être plus élevé pour ces élections législatives. Voter 

est un droit qui a été acquis chèrement par nos ancêtres. C’est aussi un devoir, il me semblait 

important de le rappeler. Ces élections  auront des conséquences importantes et directes pour 

chacun d’entre nous pour les cinq ans à venir.  Je vous invite donc à venir voter le 30 juin et le 7 

juillet. Le bureau de vote se tiendra au foyer communal malgré le déroulement de la kermesse de 

l’école le 30 juin. 

Comme vous avez pu le voir sur Panneau Pocket, Un camion Pizza séjournera à nouveau sur la 

commune à partir du mercredi 3 Juillet. La carte est en page 14. 

Je remercie Charline David qui a réalisé la photo de couverture de ce numéro anniversaire. 

En ce début d’été que j’espère chaud et sec, je vous souhaite à toutes et à tous de bonnes vacances. 

Le maire  

Bruno Cadiou 

 

Etat civil 

 

Mariage : 

Pauline MICHEL et Mickaël ABGRALL le 18 mai 2024 

Décès :  

Anne GUILLERM le 20 juin 2024 

 

Urbanisme 

Permis de construire (PC) :  

CHAVANNE Pierre Marie  Construction d’un garage de stockage – Kernonen 
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VIE MUNICIPALE ET COMMUNALE 

 

Le conseil valide la création d’un parking et d’un terrain multisports 

Le conseil municipal s’est réuni le mercredi 29 mai sous la présidence du maire Bruno Cadiou et en 

présence du nouveau correspondant de presse du Télégramme, monsieur Alain Le Bian à qui les élus 

ont souhaité la bienvenue. 

Le conseil a  approuvé le choix des entreprises sélectionnées par la commission d’appel d’offres pour 

la réalisation d’un parking et d’un terrain multisports à proximité de l’école. Des aménagements 

routiers permettront également de sécuriser cette zone. Le coût des travaux avoisine les 200 000€ 

HT. Les travaux devraient débuter en Juillet et se terminer en Octobre. 

Les subventions attribuées aux associations communales et extérieures ont été débattues par les 

élus. Le montant global versé aux associations de Locmélar se monte à 2 400 euros. Quant aux 

associations extra communales, le montant global est de 450 €.  Le Centre d’action local (CAL) reçoit 

une subvention de 13 109.64 €. 

Les élus ont voté le versement d’une participation de 800€ par élève locmélarien scolarisé dans une 

école bilingue. De même le forfait scolaire demandé par enfant non résidant sur la commune et 

scolarisé à Locmélar est fixé à 800 €. 

Plusieurs délibérations réglementaires ont également été adoptées (Mise à jour du tableau des 

emplois, PSC, renouvellement de la convention pour le réseau des médiathèques,…). 

La commune va acheter une parcelle située à proximité immédiate de l’école. Le coût de cette 

acquisition est de 26 617€ TTC. 

L’achat d’un logiciel de gestion du cimetière a également été validé pour un montant de 1220 € HT. 

Par ailleurs les travaux en cours à l’église ont mis à jour des problèmes d’étanchéité. Un nouveau 

devis a été approuvé pour un montant de 4 169.22€ HT. Des subventions vont être sollicitées pour 

financer ces travaux. 

La conseillère aux décideurs locaux madame Thomas a présenté aux élus une synthèse des finances 

de la commune prenant en compte les chiffres des cinq dernières années. Malgré des travaux 

importants à l’école et à proximité, les dépenses sont maîtrisées et la capacité de désendettement de 

la commune est inférieure à trois années, ce qui est considéré comme un faible taux d’endettement. 

Le maire a terminé en présentant quelques informations. Un camion pizza devrait être présent sur la 

commune à compter de début juillet le mercredi. 

Les restrictions imposées par le ZAN (zéro artificialisation nette) vont contrarier fortement le 

développement de nouveaux lotissements, à Locmélar comme ailleurs. 

L’association des tisseurs de lien a proposé de réaliser une œuvre pour la commune. L’offre a été 

acceptée par le conseil. 
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Mélarig visite l’école fraichement rénovée 

 

Mélarig a bien vu qu’à Locmélar ces derniers temps ça a bien bougé à l’école. Il a voulu en savoir plus 

en rencontrant Julie et Olivier de l’agence Arko architecte. Olivier (conducteur de travaux) a fait le 

suivi de chantier et Julie (architecte) a réalisé les plans. Ils lui ont fait une visite guidée et ont répondu 

à toutes ses questions. 

Mélarig : Combien de temps ont duré les travaux ? 

Olivier et Julie : Les travaux ont duré un an. Ils 

ont commencé en avril 2023 pour se terminer 

fin avril 2024. Ils se sont déroulés en deux 

phases.  

Olivier : La première phase a été très courte, 

elle a duré quatre mois et la seconde a été un 

peu plus longue. Elle a surtout été plus longue 

que prévu car cela aurait dû se terminer aux 

vacances de février. Le retard s’explique 

notamment parce qu’il a fallu changer 

d’entreprise pour le lot doublage et cloisons en 

cours de travaux et refaire un marché pour cette partie. 

Julie : Le temps aurait pu être réduit mais la contrainte a été de conserver l’accès à l’école pour les 

enfants pendant les travaux. A chaque fois la cour de récréation était coupée en deux avec un accès 

pour les enfants et un accès pour le chantier. Il y a donc eu une notion de sécurité à organiser et 

gérer pendant les travaux. Cela avait été travaillé en amont d’ailleurs.  

Mélarig : Vous travaillez tous les deux en collaboration, en quoi consistent vos missions à chacun ? 

Julie : Nos métiers sont complémentaires pour mener à bien un chantier. Pour ma part je réalise les 

plans et coordonne les bureaux d’études. Pour l’école nous avions quelques documents mais il a fallu 

faire sur place des relevés et mesures. Ensuite nous avons modélisé entièrement le bâtiment en 3D. 

Pendant les études se sont posées les questions de savoir quelle classe serait à quel endroit ? Quelles 

normes appliquées en fonction des effectifs accueillis ? Ces normes sont importantes pour un 

Etablissement Recevant du Public.  J’ai travaillé en amont sur les plans, sur l’organisation des travaux 

avec des bureaux d’études sur des questions comme l’électricité, la plomberie, des questions 

structurelles, les renforcements de planchers nécessaires, etc. 

Ensuite il y a une phase où nous travaillons ensemble avec Olivier. J’ai dessiné les détails techniques 

et lui s’est chargé de la description des travaux qui sont transmises aux entreprises afin de répondre 

à l’appel d’offres de la mairie. Puis Olivier se charge du suivi de chantier. 

 

Olivier : C’est un avantage de travailler ensemble, d’être dans la même entreprise. Lorsque le 

chantier commence, je le connais déjà puisque j’ai participé à toutes ces étapes précédentes avec 

Julie.  



5 
 

Le suivi de chantier est ensuite 

hebdomadaire avec des réunions 

de chantier regroupant les 

entreprises qui interviennent. 

Ponctuellement, je venais si 

nécessaire, pour régler les 

problèmes. Lors de la première 

phase je passais tous les jours sur 

le chantier, notamment avec 

l’absence d’une entreprise sur le 

chantier. De plus cette première phase était chronométrée avec les congés d’été des entreprises. 

Il y a eu beaucoup de choses à anticiper et à réaliser dans la première phase en prévision de la 

seconde, notamment l’électricité. Le câblage a été fait d’un côté, pour se retrouver face à un mur 

non encore ouvert. 

Julie : Il a également fallu s’adapter et ajuster les plans en fonction des besoins et des avancées du 

chantier. Ça a pu notamment être le cas pour la création d’une douche qui n’était pas prévue au 

départ. 

Mélarig : Quelles modifications ont eu lieu durant ces travaux ? 

Julie : Lors de la première phase la partie sanitaire a été créée. Il y a eu du cloisonnement à l’étage 

auprès de la garderie.  

Au rez-de-chaussée la classe des maternelles a eu la chance de ne pas bouger pendant les travaux, 

même si elle a bénéficié de travaux pendant les vacances d’été 2023. Les fenêtres ont été changées, 

le faux plafond et les lumières ont été refaits. Certains travaux ne sont pas perceptibles aujourd’hui, 

mise à part les peintures, mais il y a eu un renfort de plancher avec d’importants travaux de 

maçonnerie sur cette partie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Olivier : Il a fallu renforcer le plancher car il était impossible de savoir ce que pouvait supporter le 

plancher existant. Cela était nécessaire pour accueillir les effectifs d’enfants à l’étage, notamment 

dans la salle de sieste et la bibliothèque. 

Enfin, en bas il n’y a plus de marches et l’accès est possible pour les Personnes à Mobilités Réduites. 

Le bureau de la directrice a entièrement été refait : isolation, fenêtre, sol, peinture. Lors des travaux 

à cet endroit, petite surprise : nous avons constaté qu’il y avait trois couches de carrelages, posés sur 

de la terre battue !  
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Mélarig : Nous montons les escaliers et nous poursuivons la visite à l’étage, et quel bel étage ! 

Julie : C’est à l’étage que la rénovation est beaucoup plus lourde et plus visible. Ici tout a été refait du 

sol au plafond en passant par l’isolation, la ventilation, le chauffage, le changement des huisseries et 

des plafonds acoustiques. La charpente a été isolée, de même que les murs, électricité et peintures 

ont été refaites.  

Olivier et Julie : A l’étage on trouve d’abord une belle salle de sieste à l’ambiance bleu nuit avec un 

ciel étoilé créé par le plafond acoustique. 

 

La visite se poursuit dans la salle multifonctions. L’acoustique y est très bonne ! Pour dire, tellement 

bonne que lors du test de la centrale incendie, avec les portes fermées nous n’entendions pas la 

sirène. Il a donc fallu rajouter une alarme. Mais cela permet de s’assurer que les élèves peuvent être 

dans cette pièce sans gêner la sieste ou la classe voisine. 

Enfin, on trouve la dernière classe avec une vue sur la vallée et la cour de l’école avec des fenêtres à 

hauteur d’enfants. De cette classe on a un accès sur l’extérieur. 

Mélarig : Pourquoi y a-t-il un escalier extérieur ? 

Dès les premières esquisses nous avons su qu’il faudrait 

un second accès à l’étage. Cela est dû à l’effectif 

d’enfants qui peuvent se trouver à l’étage en simultané. 

Il faut deux sorties de secours en cas d’incendie. Cela 

fait trop de monde à l’étage pour un seul escalier. 

Il y a donc eu un travail de dessin et des échanges avec 

l’architecte des Bâtiments de France. Le bardage bois 

permet de s’intégrer dans le paysage de façon plus 

adaptée. 

 

Mélarig : Quels problèmes importants avez-vous rencontré ? 

Julie et Olivier : Le problème majeur rencontré a été l’absence de l’entreprise de doublages et 

cloisons pendant l’été qui nous a fait faux bond. Nous avons eu la chance de trouver une autre 

entreprise qui travaillait déjà sur les travaux de l’école. Ils nous ont sauvé la mise, même si nous 
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avons perdu quatre semaines dans les travaux. Avec l’échéance de la rentrée scolaire de septembre, 

on peut dire qu’il y a eu du stress. 

Mélarig : La rénovation de l’école est un gros projet pour la commune de Locmélar. Qu’en est-il en 

termes de coûts ? 

Olivier : L’enveloppe budgétaire initiale votée au démarrage du chantier a été respectée. Pourtant en 

cours de chantier il y a pu avoir des surprises, des aléas et des demandes complémentaires. Nous 

nous sommes adaptés pour respecter le budget en révisant parfois les matériaux. A l’origine, la 

réfection de la cour en totalité n’était pas non plus prévue mais cela a été intégré malgré tout dans le 

budget. 

Mélarig : un budget respecté, cela est rare pour être souligné !  

Olivier et Julie je vous remercie pour cet échange et visite quelques jours avant l’entrée des enfants 

dans cette belle école rénovée.  

Je reviendrais dans quelques jours pour prendre des photos de ces enfants heureux dans ces 

nouvelles classes !  
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La classe de maternelle en classe de mer à Douarnenez 

 

La classe de maternelle s’est rendue 3 jours en classe de mer à Douarnenez, du 13 au 15 mai dernier.  

Pour la première journée, c’était pêche à pied. Les animaux pêchés ont pu être installés dans un 

aquarium dans la salle de classe pour pouvoir les observer. Il y avait des crabes, des crevettes, des 

anémones, des bigorneaux… 

Pour la deuxième journée, les TPS/PS ont rejoint celles et ceux déjà présent-es en minibus. Le matin, 

c’était promenade en bateau et balade sur le GR 34. L’après-midi, la classe a participé à une balade 

contée jusqu’à la plage des Sables Blancs. Une fois arrivée à destination, de beaux châteaux ont été 

construits, dont le château d’Ys découvert pendant la balade. C’était ensuite soirée bretonne, avec 

au programme : des crêpes, du jus de pomme, de la musique et une danse bretonne et enfin la 

découverte de légendes bretonnes. 

Le matin de la troisième journée, les élèves sont retourné-es sur le bateau pour remonter un casier. 

Les animaux capturés (araignée de mer, étoile de mer et mollusques) ont été observés puis relâchés. 

Les élèves ont également pu jouer à des jeux bretons. L’après-midi, la classe s’est rendue à 

Penmarc’h, à la découverte du phare d’Eckmühl. 

Tout le monde est rentré ravi de cette expérience très riche ! 
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Des premières Olympiades réussies 
 

Le mardi 4 juin 2024, toute la journée, Locmélar, Saint-Sauveur et Commana 
ont participé à des Olympiades. 
 
Les élèves du CP au CM2 des écoles de Saint-Sauveur, de Commana et de Locmélar se sont affrontés 
lors d'une journée très sportive et ensoleillée. 
Sous l'oeil des parents et des enseignants qui étaient juges des épreuves, Commana a remporté la 
médaille d'or, Locmélar a terminé second avec la médaille d'argent et Saint-Sauveur a récolté la 
médaille de bronze. 
 

Il y avait 10 épreuves au programme : la danse, le lancer de poids, la pétanque, le relais de trottinette, 
les tirs aux buts, le mini-cross, le basket, le parcours du combattant, la course de relais et le tir à l'arc. 
 

Les élèves se sont rendus en car à Commana. Ils ont dégusté un pique-nique suivi d'un goûter. 
Pendant ce temps, les élèves de maternelle des trois écoles se retrouvaient à Saint-Sauveur pour 
vivre leur propres Olympiades. 
 

Les Olympiades ont été organisées parce que les JO arrivent bientôt en France. Les JO ont été créés 
par Pierre de Coubertin en 1896. 
Les Olympiades ont permis aux élèves de passer une bonne journée avec d'autres écoles. 
 

Article rédigé par les élèves de la classe de CE2-CM1-CM2 
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Le Melar dit a fêté ses 5 ans  ! 

 Voici encore un beau printemps qui s’achève pour le « bistrot et pas que » de Locmélar : 

même si le soleil et les températures estivales se sont faits attendre avec impatience, de beaux 

événements ont eu lieu et il ne fallait pas louper les quelques rares et précieuses occasions pour 

profiter enfin de la terrasse !  

Parmi les bons moments à retenir, La compagnie Xav to Yilo est venue jouer son spectacle de cirque 

aérien « Silento » le vendredi 3 mai, sous la lumière rasante du soleil de fin de journée, pour le 

bonheur des petits comme des grands. Puis, c’est l’artiste Dirty Old Mat qui a ouvert la saison des 

concerts en extérieur le 31 mai dernier, et a offert un bon moment entre chanson française, punk 

rock et folk irlandais,  

 Et, pour clôturer le printemps et lancer l’été, le Melar dit célébrait ses 5 années d’existence, 

le samedi 15 juin : 5 années d’émotions, d’événements, de cafés et d’épicerie du quotidien, 

d’anecdotes et de rencontres humaines. Malgré une météo capricieuse, l’envie d’être ensemble était 

forte. Aussi c’est en nombre que les participants sont venus trinquer une nouvelle fois à cette 

aventure collective. 

La journée a démarré à 15h pétante par une tournée générale offerte par le Melar dit ! 

L’occasion pour Margot et Florian de remercier toutes les personnes faisant vivre ce projet, et 

participant à faire du Melar dit un lieu de vie, de rencontres, de diversités et de découverte de 

l’autre. Un discours ponctué par une pointe d’émotion, puisqu’il s’agissait pour eux de leur dernier 

anniversaire en tant que gérants du Melar dit, avant de devenir simples associés bénévoles à partir 

de janvier 2025.  
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L’ensemble de la journée fut rythmée d’animations et de musique. Pour l’occasion, le Melar dit avait 

convié des groupes coups de cœur, artistes ayant marqué la vie du bistrot ces dernières années. La 

Compagnie Brassens et ses 4 compères ouvrirent le bal, interprétant les chansons du chanteur de 

Sète avec tendresse, humour et un brin de folie. Puis ce fut au tour de la Drim Tim, la troupe de 

théâtre d’improvisation Morlaisienne de faire le show en improvisant des scénettes issues 

d’anecdotes du bistrot proposées par le public. La soirée s’est terminée par une note folk et rock, 

avec le groupe Mô’ti Tëi venu de Rennes. Le trio embarqua le public dans une ambiance de musique 

Cajun et Western, avant de céder sa place à un habitué des lieux en la personne de DJ Younity pour 

un mix de musique afro et disco.  

La nouveauté de cette année fut la proposition de balades en calèche animée par Les Attelages du 

Gouezou, permettant de découvrir la Route de la Fontaine à cheval. Maquillage, paillettes, et jeux en 

bois, complétèrent les animations de la journée. Comme l’année passée les falafels maison 

rencontrèrent du succès à la restauration, au coté des traditionnelles saucisses-frites et autres 

gâteaux.  

 

Toute l’équipe du Melar dit remercie chaleureusement l’ensemble des personnes ayant prêté main-

forte à cette journée, et à toutes celles et ceux ayant participé bien sûr. 

 

Place maintenant à l’été, avec son lot de concerts et de spectacles de 

rue. De plus, le Melar dit est de nouveau ouvert les dimanches matins 

de 9h30 à 13h jusqu’au 6 octobre, jour du Pardon de Locmélar, et 

propose viennoiseries et baguettes (sur commande de préférence). 

L’occasion de venir flâner au soleil pour le petit déjeuner ou l’apéro. 

Cela promet encore une belle saison estivale, et le Melar dit vous y 

attend nombreux et nombreuses ! 
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Dès le 3 juillet, le camion pizza  Pizz’Altitude 

vous accueille tous les mercredis à partir de 

18h00 sur la place Saint-Melar pour des 

pizzas cuites au feu de bois. 
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1. Un miroir     2. Un pantalon     3. Les courses hippiques 

4. Dans une mare à thons   5. Des lunettes   6. Le silence  7. Les hommes 

 

Devinettes 
 
1. Qu’est-ce qui réfléchit sans réfléchir ?  
 

2. On y rentre par un trou, on en sort par deux. Qu’est-ce ?  
 

3. Que fait un cheval au supermarché ?  
 

4. Où sont les poissons sportifs ?  
 

5. Qu’est-ce qui a deux branches mais pas de feuilles ?  
 

6. Je me brise lorsque l’on me nomme. Que suis-je ?  
 

7. Qu’est-ce qui a 4 pattes le matin, 2 le midi et 3 le soir ?  

 

Infos diverses 

Horaires de la Mairie  
 

Lundi au samedi de 9 heures à 12 heures (semaine impaire) 
 Lundi au vendredi de 9 heures à 12 heures (semaine paire) 

 
 

Horaires d'été  du Mélar dit (de mai à septembre)  
 

Mardi / Mercredi / Jeudi : 15h – 20h00 

Vendredi : 15h – minuit  

Samedi : 9h30 – 13h  puis 15h – 20h00 

Dimanche : 9h30 – 13h00 

 Lundi : Fermé 

 
Mélarig infos est une publication trimestrielle, conçue et réalisée par la commission 
extramunicipale dédiée à cet effet.  

 
Toute personne intéressée est bien sûr, la bienvenue 
          

Elle se compose des personnes suivantes :   

¤  CADIOU Bruno  

 ¤  OLLIVIER Joël 

 ¤  MOAL Pierre-Yves 

 ¤  DREVES Jean-Paul  

¤  MICHEL Pauline 

¤  CHARLOU Emilie 

¤  JEHANNO Florian  

 


